

## REGIONAL

## Más de 5.000 estudiantes atendidos: Escuela Hospitalaria del Hospital Puerto Montt celebra 10 años transformando vidas a través de la educación

La Escuela Hospitalaria del Hospital Puerto Montt (HPM) conmemora 10 años de funcionamiento, marcando una trayectoria significativa en la atención educativa de más de 5.000 pacientes pediátricos que, debido a enfermedades agudas o crónicas, no pueden asistir al sistema escolar tradicional.

Este espacio educativo nació para responder a los efectos emocionales y cognitivos provocados por las hospitalizaciones prolongadas y el aislamiento de los niños de sus entornos socioafectivos. Estudios del HOPE (Hospital Organization of Pedagogues in Europe) han demostrado que esta desconexión puede llevar a estados de disociación, con baja respuesta a estímulos y afectación en su desarrollo integral.

Felipe Ramírez, director del establecimiento, profesor de Artes Visuales y especialista en Pedagogía Hospitalaria y Gestión Escolar, explica que la Escuela Hospitalaria se basa en el modelo biopsicosocial de salud. “Nos ocupamos del niño como un ser integral, abordando todas sus dimensiones. Esta escuela existe para mantener y promover su desarrollo cognitivo, social y emocional, incluso en medio de una enfermedad”, señala.

La escuela educa a estudiantes desde Prekínder hasta cuarto medio, y cuenta con una matrícula permanente de entre 60 y 65 alumnos al año. Muchos de ellos finalizan su año escolar dentro del hospital. El equipo está compuesto por 20 funcionarios, entre docentes y profesionales del área psicosocial, quienes imparten clases tanto en el



aula del hospital como en diversas unidades clínicas, como Psiquiatría Infanto-Juvenil, y también en domicilio para pacientes con hospitalización domiciliaria, donde actualmente atienden a cerca de 30 estudiantes.

A lo largo de esta década, más de 600 promociones escolares han egresado desde este espacio, y miles de niños han logrado reincorporarse a sus escuelas y liceos de origen tras recibir atención pedagógica durante su hospitalización.

El director de la Escuela recuerda que, años atrás, estos

pacientes enfrentaban ausentismo prolongado, repitencia y en muchos casos, terminaban abandonando el sistema educativo. “Hoy, gracias a esta escuela, se garantiza el acceso a la educación incluso en condiciones complejas. Es un acto de justicia, de resguardo de derechos y de profunda humanidad”.

Más que una sala de clases, la Escuela Hospitalaria del HPM se ha transformado en un símbolo de esperanza para miles de familias, demostrando que la educación, cuando es inclusiva y sensible, puede sanar tanto como la medicina.